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VELHA
POLITICA
Kalil Baracat tem ao seu lado o ex-prefeito cassado Walace Guimarães, enquanto Flávio 
Vargas tem como apoiador o ex-prefeito Tião da Zaeli, que renunciou para não ser cassado

´
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Ataques misóginos

Uma campanha curta, com novas 
regras, em ano de pandemia, vem 
fazendo com que o pleito eleitoral 
seja atípico, não se vendo a movi-
mentação de outras eleições, com 
cabos eleitorais nas ruas, bandei-
raços e outras formas de chamar a 
atenção do eleitor. 

Ganha destaque as redes sociais 
e é aguardado o início dos pro-
gramas eleitorais gratuitos, o que 
vem garantindo uma maior pari-
dade entre os postulantes, princi-
palmente aos concorrentes à Pre-
feitura Municipal.

Nestas eleições os partidos e 

O equilíbrio nas eleições

Vivemos dia após dia. Essa 
é uma máxima sempre fala-
da e lembrada. E quando 
nesses dias após dias, vi-
venciamos violências? Sim, 
esse é o contexto vivido 
pelas mulheres. E não foi 
diferente com a defensora 
pública Paula Sant’Anna 
Machado.

Convidada pela sua ex-
celente atuação como co-
ordenadora do Núcleo Es-
pecializado de Promoção 
e Defesa dos Direitos das 
Mulheres da Defensoria 
de São Paulo (NUDEM/
SP) para uma fala na As-
sembleia Legislativa na 
CPI da Violência Sexual 
Contra Estudantes do En-
sino Superior, no último dia 
17/09/2020, no período ves-
pertino, em reunião virtual 
a ser transmitida pelo You-
Tube, foi surpreendida com 
ataques machistas.

No respectivo evento o chat 
para mensagens ficou aberto 
à disposição da sociedade, 
como deve acontecer em 
qualquer audiência pública. 
Todavia, ao invés de contri-
buições com proposições de 
políticas públicas ou ações 
afirmativas, algumas men-
sagens feriram e agrediram 
a defensora pública Paula 

Machado com ofensivas de 
cunho sexual no momento 
da sua manifestação.

As deputadas imediata-
mente se insurgiram contra 
as agressões, afirmando 
que irão atuar para que as 
pessoas sejam identificadas 
e ocorram as punições.

Aliás, essas situações sem-
pre aconteceram, mas, 
estão sendo mais frequen-
tes no período pandêmico, 
onde a tecnologia vem fa-
zendo as vezes.

Nunca é demais lembrar 
que abusos e desrespeitos 
trazem traumas de todas as 
órbitas para as mulheres. 
Ocorrências tais são hu-
milhantes, intimidadoras, 
constrangedoras e desa-
gradáveis fazendo com que 
elas sintam-se diminuídas 
em qualquer contexto que 
estejam inseridas.

O que ocorreu com a de-
fensora pública Paula foi 
uma forma de tentar a ca-
lar. Ainda é muito difícil 
vislumbrar e aceitar mul-
heres ocupando espaços de 
poder. Naquele ato solene, 
onde várias mulheres es-
tavam a ocupar locais privi-
legiados profissionalmente, 

ARTIGO

te momento estão mais preocupados em 
manter a saúde e seus empregos do que 
ouvir discursos. A pandemia estabeleceu 
novas prioridades. Para os eleitores, a 
eleição municipal está em último plano, 
mas para os políticos é prioridade. Por 
isso a decisão de manter o pleito para 
este ano foi autenticada por deputados e 
senadores.

Na balança da Justiça, pesou mais os ris-
cos ao sistema democrático e ao Estado 
de Direito do que os alegados prejuízos 
provocados pela pandemia aos prazos 
deste primeiro semestre.

O equilíbrio deve ditar a regra do pro-
cesso eleitoral. 

Quem achar que a lei é falha e estiver 
disposto a tentar colocar uma campanha 
não condizente com os gastos, com cer-
teza terá sua candidatura impugnada já 
no período eleitoral, motivo pelo qual 
os candidatos com certeza possuem uma 
comissão fiscalizadora dentro da campa-
nha. Esse grupo é incumbido de averi-
guar todo material possível que ganhará 
as ruas.

Ademais, estamos diante de uma opor-
tunidade para os partidos exercerem 
seu espírito cívico, subordinando suas 
urgências eleitorais ao interesse mais 
amplo da sociedade. Quem ignorar isso 
certamente se impõe como alternativa 
perigosa na hora do voto nas urnas.

Rosana Leite Antunes de Barros é 
defensora pública estadual

candidatos estão tendo que fazer um 
“ajuste fiscal” mais profundo para 
bancar os custos e fechar as contas 
das eleições municipais. Mas a dife-
rença nestas eleições está sendo na 
fiscalização. Quem não tem recursos 
financeiros, fará uma campanha equi-
librada financeiramente em compara-
ção a aquele que vinha falando que 
gastaria milhões para se eleger a pre-
feito. Com este nivelamento, como já 
havíamos dito, quem gastar mais sali-
va e sola de sapato sagrará vencedor 
nas urnas.

Nesse período de pandemia, os candi-
datos terão que se desdobrar para cha-
mar atenção dos eleitores, afinal, nes-

Arquivo

aqueles que não se confor-
mam, e que não conseguem 
com a retórica e argumento 
fazer as suas arguições, a 
agressão é o que lhes resta.

Há que se ressaltar que a 
citada defensora pública 
estava a representar as mul-
heres na ocasião. Assim, 
todas as mulheres devem se 
sentir agredidas, principal-
mente, quando alguém que 
se propõe a fazer respectiva 
defesa e representação, e 
acaba por ser ofendida.

A importunação sexual, 
segundo o artigo 215-A, 
do Código Penal, acontece 
quando alguém pratica con-
tra outrem ato libidonoso 
com a finalidade de satis-
fação da lascívia, sem o 
respectivo consentimento. 
Além dos ataques recebi-
dos por palavras de ordem 
sexual, os agressores mani-
festaram no chat como se 
estivessem praticando atos 
de masturbação.

A mulher precisa ser con-
siderada, escutada e respeit-
ada em suas falas. Cidadãs 
de segunda categoria e rel-
egadas “por anos a fio” foi 
realidade de outrora. Quan-
do um homem profere acha-
rques contra mulheres a pri-

mordial finalidade é mostrar 
superioridade. A liberdade 
nos é cara, sendo o verda-
deiro sentimento buscado e 
esperado em qualquer troca, 
seja em casa ou nos locais 
de trabalho.

E mais uma vez lembrar que 
o corpo da mulher a per-
tence. A ninguém é dado 
o direito de o invadir com 
palavras, gestos ou toques. 
Não, não é provável qual-
quer tolerância com pos-
síveis formas de tentativa de 
poder sobre o corpo da mul-
her por quem quer que seja.

A reflexão é premente. A 
defensora pública Paula 
Sant’Anna Machado no ex-
ercício da sua função, com 
todas as prerrogativas iner-
entes ao cargo foi atacada de 
forma vil, agressiva e amea-
çadora... Tempos difíceis... 
o enfrentamento diário é 
necessário.
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Emanuel: “Contorno Leste será 
um corredor de oportunidades”

MAIOR OBRA ESTRUTURANTE
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A obra vai atender mais de 200 mil pessoas diretamente, interligando todas as regiões de Cuiabá

Prefeito Emanuel Pinheiro diz que avenida Contorno do Leste trata-se da “maior paixão da sua vida”

 Avenida terá 17,3 km de extensão, ligando a região 
do Distrito Industrial até a rodovia Emanuel Pinheiro, 
localizada na MT-251

Reprodução/

O prefeito Emanuel Pi-
nheiro (MDB) afirmou 
durante coletiva online, 
que a avenida Contor-
no do Leste trata-se da 
‘maior paixão da sua 
vida’. Ela é considerada 
a maior obra estruturante 
da história de Cuiabá.

Ainda em fase de cons-
trução, a via terá 17,3 km 
de extensão, ligando a 
região do Distrito Indus-
trial até a rodovia Ema-
nuel Pinheiro, localizada 
na MT-251.

Segundo Emanuel, os 
trabalhos caminham em 
ritmo acelerado e será 
um ‘corredor de oportu-
nidades’ para os milhares 
de cuiabanos que passam 
pelo local.

“São moradores, famí-
lias, pessoas de baixa 
renda que precisam ter 
uma perspectiva, além da 
humanização da mobili-
dade urbana no trânsito 
da Capital. O Contorno 
do Leste é a minha pai-
xão”, declarou.

O chefe do Executivo 
Municipal ainda citou 
algumas das principais 
característica da aveni-
da, que será composta 
por duas faixas de rola-
mento, acostamento, ci-
clovias, calçadas e can-
teiro central.

“Hoje o que é um cer-
radão, deserto, com 
alguns focos de aglo-

meração urbana, vai se 
transformar no maior 
corredor viário da nossa 
Capital, maior inclusi-
ve até que as avenidas 
Beira Rio, das Torres e 
Miguel Sutil. As obras 
estão ‘bombando’, be-
neficiando mais de 1/3 
da população cuiabana”, 
pontuou.

Pinheiro destaca que 
estrutura faz parte da 
integração Cuiabá Mo-
derna, onde o transporte 
conquistou importantes 
avanços em sua gestão.

A obra vai atender mais 
de 200 mil pessoas di-
retamente, interligan-
do todas as regiões de 
Cuiabá. O prazo de 
entrega é de 24 meses, 
com investimento de R$ 
125 milhões.

VIADUTOS

Durante a entrevista, o 
prefeito aproveitou para 
elencar a entrega de 
dois viadutos que estão 
em fase de acabamen-
to. São eles José Maria 

Nathany Gomes
Da Redação

Barbosa – Juca do Gua-
raná “Pai”, localizado na 
avenida Edna Maria Al-
buquerque (av. das Tor-
res), e Murilo Domingo, 
instalada na avenida 
Manoel José de Arruda, 
popularmente conheci-
da como Beira Rio.

“Vamos entregar agora 
dentro de poucas sema-
nas. Primeiro o Juca do 
Guaraná Pai e logo de-
pois o Murilo Domin-
gos. Outras ações de 
mobilidade urbana esta-
mos fazendo”, concluiu.
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CANDIDATO A VEREADOR

EM DOIS ANOS

Doidinho du Corte diz que será voz 
ativa na Câmara Municipal

ICV aponta que MT quase triplica registro de queimadas

Líder comunitário do bair-
ro Jardim Aroeira, o jovem 
Wemerson Teodoro de Sou-
za (PTB), de 22 anos, mais 
conhecido como Doidinho 
du Corte, lançou seu nome 
na disputa por uma cadeira 
na Câmara de Vereadores 
de Cuiabá.

Nascido e criado na Capital, 
o candidato diz que o ape-
lido é em referência à sua 
profissão como barbeiro. 
Além do empreendedoris-
mo, ele atua como profes-
sor do Instituto Embeleze 
e já participou de diversas 
ações sociais voltadas ao 
setor, como por exemplo, o 
Multiação.

Dentre as principais bandei-

Mesmo com o prolongamento do 
período de proibição das quei-
madas, Mato Grosso registrou 
segunda alta consecutiva em índi-
ces de queimadas no estado neste 
ano. Os dados, divulgados nesta 
sexta-feira (25), são do Monitor de 
Queimadas do Instituto Centro de 
Vida (ICV), ferramenta interativa 
que utiliza informações disponibi-
lizadas pelo Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (Inpe).

Entre julho e o dia 20 de setem-
bro, foram 30,5 mil focos de calor 
distribuídos nos três biomas abar-
cados pelo estado, um aumento de 
45% dos pontos de calor detecta-
dos entre julho e todo o mês de se-
tembro de 2019, com 21 mil focos. 
No mesmo período de 2018, foram 
registrados 11 mil focos.

Apenas nos primeiros 20 dias de 
setembro deste ano, houve um 
aumento de 65% em comparação 
com todo o mês de setembro do 

ras que pretende levantar no 
Legislativo municipal, caso 
seja eleito, ele destaca o es-
porte, os direitos da juven-
tude e a defesa da categoria 
estética em geral.

Segundo Doidinho, como 
prefere ser chamado, des-
de que assumiu a liderança 
do bairro, tem presenciado 
muitas dificuldades, em 
especial na falta de diálogo 
com os gestores públicos.

“A gente precisa de uma 
voz ativa para ter essas ar-
ticulações em questão de 
benfeitorias, são alguns dos 
pontos positivos que pode-
ríamos estar tocando”, disse 
ao Notícia Max.
Doidinho relata que uma 

ano passado. Todo ano, a prática 
é proibida durante a época de es-
tiagem, quando a vegetação está 
mais vulnerável aos incêndios 
florestais.

Neste ano, a Secretaria de Meio 
Ambiente (Sema/MT) antecipou 
em 15 dias o início do período de 
proibição: a medida entrou em vi-
gor no dia 1º de julho e segue até 
o dia 30 de setembro. Isso, porém, 
não surtiu efeitos significativos no 
controle dos incêndios.

No estado inteiro, os imóveis re-
gistrados no Cadastro Ambiental 
Rural (CAR) concentram a maior 
parte dos focos de calor, com 51% 
do total (15.440), seguidos das 
áreas não cadastradas com 26% 
(8.037) e das terras indígenas com 
17% (5.080).

A maior parte dos focos no perí-
odo ocorreu na Amazônia, com 
11.676 focos (38,22%), seguida do 

de suas principais propostas 
consiste em criar um espaço 
público adequado para pro-
moção de palestras, com foco 
na profissionalização e gera-
ção de renda.

“Às vezes a gente paga R$ 
300 em um ingresso por conta 
do aluguel, o que acaba sen-
do caro, onde muitos deixam 
de participar devido aos altos 
custos”, ressaltou.

O petebista aposta em sua po-
pularidade para garantir su-
cesso nas urnas, ressaltando 
ser bem conhecido na Capital, 
e pretende manter o Doidinho 
du Corte como sua marca re-
gistrada.

“Pretendo ser vereador com 

Pantanal com 9.983 focos (32,51%) 
e do Cerrado com 8.943 focos 
(29,27%). Dos biomas, o Pantanal 
segue sendo proporcionalmente o 
mais afetado. Enquanto setembro 
inteiro de 2019 registrou 800 focos 
de calor, nos primeiros 20 dias de 
setembro o bioma em Mato Grosso 
contabilizou mais de 5 mil focos de 
calor.

Os índices mostram que o estado 
sofreu a maior parte das queimadas 
na área brasileira do Pantanal, que 
abrange Mato Grosso e Mato Gros-
so do Sul. De um total de 15.963 
focos de calor de janeiro ao dia 20 
de setembro no Pantanal brasileiro, 
66% (10.481 mil) ocorreram em 
Mato Grosso e 34% (5.482 mil) em 
Mato Grosso do Sul.

Na porção mato-grossense do Pan-
tanal, o fogo atingiu cerca de 1,7 
milhão de hectares em 2020. A 
área equivale a quase um terço do 
bioma no estado.

esse nome, pois se tornou 
a minha marca. Tenho co-
migo um lema: Não julgue 
pela aparência e sim por 
nossas atitudes”, pontuou.

Doidinho diz que devido 
à pandemia do coronaví-
rus, priorizará as redes so-
ciais para manter contato 
e apresentar suas propos-
tas aos eleitores, prezando 
pela saúde e vida das pes-
soas.

“Vamos investir nas mí-
dias sociais, temos tam-
bém um capital de inves-
timento curto, por isso, 
optamos por fazer na 
internet, de forma justa, 
nosso ponto principal”, 
encerrou.

Os dados são do período de 
janeiro até o dia 17 de setem-
bro e são resultado de análise 
técnica realizada pelo Institu-
to Centro de Vida (ICV) com 
base em dados da Global Emis-
sions Fires Database, da Nasa.

Um dos fatores que levaram à 
situação atual foi a seca seve-
ra no bioma, que fez com que 
o rio Paraguai atingisse o nível 
mais baixo desde os anos 1960. 
A condição está diretamente 
relacionada aos altos níveis de 
desmatamento na Amazônia.

Segundo Vinícius Silgueiro, 
coordenador do Núcleo de In-
teligência Territorial do ICV, 
estudos apontam que, com a 
aceleração do desmatamento 
da Amazônia, o período de 
chuvas tem encurtado e as se-
cas se tornaram mais severas 
nas regiões central e sudeste 
do país.
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Doidinho du Corte: ““A gente precisa de uma voz ativa para ter 
essas articulações em questão de benfeitorias”

Os índices mostram que o estado sofreu a maior parte das 
queimadas na área brasileira do Pantanal

Entre julho e o dia 20 de setembro, foram 30,5 mil focos de calor distribuídos nos três biomas abarcados pelo estado



Notícia Max - As blitze esta-
vam suspensas desde março, 
devido à pandemia da Co-
vid-19. O senhor acredita que 
houve um aumento substan-
cial no número de mortes e 
acidentes de trânsito por em-
briaguez durante esse perío-
do?

Christian Cabral – O ano 
de 2020 se revelou onde a le-
talidade no trânsito teve um 
crescimento muito alto. No 
primeiro semestre houve um 
incremento de 63% no número 
de acidentes com vítimas fa-
tais na região metropolitana de 
Cuiabá e Várzea Grande. 

Essa violência no trânsito está 
ligada a vários fatores, entre 
eles, embriaguez. Nós obser-
vamos que durante a pandemia 
e isolamento social houve o 
crescimento das ocorrências 
de condutores dirigindo sob 
efeito de álcool e também as 
ocorrências de violência do-
méstica, motivadas pelo con-
sumo do álcool.

Houve também a incidência 
de pessoas dirigindo veículos 
embriagadas, mas não neces-
sariamente que essas condutas 
geraram acidentes fatais. 

Acidentes com mortes causa-
dos por embriaguez foi uma 
parcela muito pequena. Contu-
do, cresceu também os crimes 
e as prisões de pessoas diri-
gindo sob efeito de álcool, até 
porque, com a paralisação das 
operações integradas as insti-
tuições envolvidas passaram a 
realizar o patrulhamento com 
as equipes que são alocadas 
nessa atividade, e mesmo sen-
do de forma descentralizadas, 
aumentou o número de prisões 
de forma isolada.

Notícia Max - O senhor brin-
cou recentemente em suas re-
des sociais, dizendo: “Se be-
ber e dirigir a gente se vê por 
aí”. Como está sendo esse re-
torno? Haverá mais rigor na 
fiscalização?

Christian Cabral – Sim, nós 
voltamos. Nesse primeiro final 
de semana já foram duas ope-
rações de repressão e fiscaliza-
ção. Vamos continuar com essa 
intensidade. 

Lembrando que anterior a pan-
demia, a freqüência era de uma 
operação por semana, uma 
quantidade bastante tímida e 
de curta duração, com peque-
na intensidade, no entanto, 

agora em razão do incremento 
do consumo de álcool nós es-
tamos realizando mais vezes, 
mas com algumas limitações 
provocadas pelas medidas que 
devemos adotar para evitar a 
criação de um ambiente pro-
pício para propagação da Co-
vid-19.

Notícia Max - Quais os pontos 
de maiores concentrações se-
rão realizadas as operações?

Christian Cabral – Essas 
operações pela logística que 
elas demandam, o aparato es-
tatal que é movimentado, elas 
acabam inevitavelmente sendo 
direcionadas para as maiores 
vias, sejam elas urbanas ou ro-
doviárias.

O que procuramos usar como 
norte é aquela via onde con-
centra o maior número de con-
dutores, onde possivelmente 
tenham feito consumo de álco-
ol. São aquelas situadas perto 
de casas noturnas, próximas 
a balneários ou que levam a 
cidades que habitualmente 
exigem um número maior de 
policiais aos finais de semana, 
onde esse movimento turístico 
seja um potencial fator para es-
timulo de bebida alcoólica.

Notícia Max - O número de 
mortes no trânsito aumentou 
63% até o momento este ano. 
Já as lesões corporais tiveram 
uma redução de 11%. Na sua 
análise, porque houve esses 
índices?

Christian Cabral – Em agosto 
nós tivemos 19 óbitos, número 
extremamente alto, superou a 
marca do ano passado. O feria-
do de 7 de Setembro teve cinco 
mortes. Já as lesões terão um 
prejuízo estatístico em razão 
da pandemia, pois os aciden-
tes de trânsito com lesões le-
ves deixaram de ser atendidos 
pelas forças de segurança, ha-
vendo somente o atendimento 
pelo Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu), 
perdemos esses números. Às 
vezes, essa diferença estatísti-
ca pode ser causa disso.

Houve a necessidade de reduzir 
efetivo, minimizar a interação 
entre as forças de segurança e 
a população, foi determinado 
que apenas as ocorrências gra-
ves tivessem atendimento da 
segurança pública e hoje não 
está mais em vigor.

Neste período, como houve 
essa medida, pode ter reflexo 

número de acidentes com víti-
mas. Já os óbitos sempre foram 
atendidos e pudemos ver um 
crescimento muito alto. Esse 
índice pode estar se aproxi-
mando já dos 70% em compa-
ração ao ano passado.

Notícia Max - Como vai ser 
a realizada as campanhas de 
conscientização devido ao 
momento atual? Existe algu-
ma campanha online ou algo 
do tipo?

Christian Cabral – Todas as 
medidas hoje, tanto a nível de 
fiscalização como educação, 
elas são coordenadas pelo ga-
binete de Gestão Integrada da 
Secretaria de Estado e Segu-
rança Pública (Sesp), ou seja, a 
Delegacia de Delitos de Trân-
sito (Deletran) é um dos apoios 
a esse processo. 

Dentro da Sesp existe sim o 
calendário de ações de fisca-
lizações e educativas. Mas 
o Departamento Estadual de 
Trânsito (Detran), Secretaria 
de Mobilidade Urbana (Se-
mob) e o Batalhão de Polícia 
de Trânsito (BPMTran) tem 
ações mais incisivas sobre o 
aspecto educacional.

Christian Cabral:
 “Vamos intensificar as operações Lei Seca”

Nathany Gomes

As operações da lei seca foram retomadas na Grande Cuiabá, com objetivo de 
conscientizar os motoristas sobre os riscos de dirigir sob efeito do álcool. Para 
melhor informar os leitores, a reportagem do Notícia Max convidou o delegado 
titular da Delegacia de Delitos de Trânsito (Deletran), Christian Cabral, para falar 
sobre este retorno.

Segundo ele, a intenção dos órgãos de Segurança Pública não é intervir no direito 
individual dos cidadãos que desejam ou não fazer o uso de bebidas alcoólicas, mas 
ressaltar que combinação de álcool com direção não pode jamais existir.

“Pedimos a compreensão. É algo extremamente perigoso e que gera riscos a tercei-
ros que não participaram desse processo de escolha. A repressão material é muito 
cara. Além disso, tem a moral, ou seja, a dor física que irá causar nos envolvidos 
em um acidente causado por embriaguez, não tem preço nem reparação”, disse ao 
Notícia Max.

Em outro ponto, Christian cita que os maiores fatores ligados a imprudência es-
tão o excesso de velocidade e a imperícia, onde a maioria dos condutores faz uso 
desses veículos sem passar por um processo prévio de permissão para dirigir ou 
pilotar, a chamada Carteira Nacional de Habilitação (CNH).

“Chamamos atenção que a motocicleta é um meio de transporte extremamente 
perigoso, onde o para-choque acaba sendo seus ocupantes. Aqueles que desejam 
conduzir um veículo deveram passar por um processo de habilitação e usem os 
Equipamentos de Proteção Individual (EPI) de forma correta, estipulados pelo Có-
digo Nacional de Trânsito (CTB), trafegando com segurança”, acrescentou.

“Pedimos a compreen-
são. A repressão material é 
muito cara. Além disso, tem 
a moral, ou seja, a dor física 
que irá causar nos envolvidos 
em um acidente causado por 
embriaguez”

“Essas operações pela 
logística que elas deman-
dam, o aparato estatal que é 
movimentado, elas acabam 
inevitavelmente sendo dire-
cionadas para as maiores 
vias, sejam elas urbanas ou 
rodoviárias”

Foto PJC
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PROJETO

Márcia pretende expandir projetos sociais para Várzea Grande
Foto Aline Valentin/Notícia Max

Sempre demonstrando 
um espírito solidário e 
de amor ao próximo, a 
primeira-dama de Cuia-
bá, Márcia Pinheiro, vem 
se destacando ao lado do 
marido, o prefeito Ema-
nuel Pinheiro (MDB), 
quando o assunto é assis-
tência social.

Agora com o filho, de-
putado federal Emanuel 
Pinheiro Neto (PTB), o 
Emanuelzinho, na disputa 
pela Prefeitura de Várzea 
Grande, Márcia pretende 
expandir as causas sociais 
para o município vizinho, 
caso ele seja eleito.

Durante convenção par-
tidária que homologou o 
nome do parlamentar na 
eleição municipal, a pri-
meira-dama destacou que 
caminhará ao lado do fi-
lho, dando suporte neces-
sário que Emanuelzinho 
precisa.

Segundo ela, as iniciativas 
adotadas na Capital re-
sultaram em importantes 
mudanças e benefícios em 
prol da população e deseja 
levar esses projetos para 
Várzea Grande.

“Todos os programas so-
ciais aos quais fizemos, 
bem como nossas campa-
nhas. Acho que nós muda-
mos Cuiabá. Tudo aquilo-

Da Redação
Nathany Gomes

Márcia Pinheiro ressalta os projetos sociais em Cuiabá e quer implantá-los em VG

Primeira-dama lembra que as iniciativas adotadas na Capital resultaram em importantes mudanças e benefícios em prol da população

06

08

que for bom, vamos levar 
com certeza”, disse.

A primeira-dama aprovei-
tou ainda para destacar a 
vasta experiência do vice 
de Emanuelzinho, Wilton 
Coelho, que é ex-secretá-
rio de Assistência Social 
da Capital.

“Ele esteve à frente das 
ações sociais comigo du-
rante muito tempo. Muda-
mos a realidade da cidade 
e lógico que queremos tra-
zer isso para VG também. 

Queremos o melhor para 
a região metropolitana, ou 
seja, uma ótima oportuni-
dade de trazer esses bene-
fícios”, ressaltou.
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Christiano Antonucci

REEQUILÍBRIO FISCAL

Medidas tomadas no início do governo 
estão produzindo resultados positivos

A retomada do equilíbrio 
fiscal está se revertendo 
em benefício aos ser-
vidores públicos. O go-
vernador Mauro Mendes 
anunciou que os salários 
serão novamente quita-
dos no último dia útil do 
mês.

“Com todas as ações 
que fizemos, foi possível 
trazer o equilíbrio fiscal 
para o Estado. E o resul-
tado positivo para os ser-
vidores é que voltamos a 
pagar o salário no último 
dia útil do mês. No dia 
30 o salário do servidor 
estará na conta”, disse o 
gestor.

Ele lembrou que ao ini-
ciar a gestão, os salários 
estavam atrasados e com 

os ajustes, em poucos 
meses já foi possível 
pagar no dia 10 de cada 
mês. Após medidas 
austeras, muitas vezes 
amargas, mas necessá-
rias, o Estado retoma 
o rumo do desenvolvi-
mento.

“Tivemos muito traba-
lho em 2019, com difi-
culdades de caixa, e este 
ano, com a pandemia. 
Mas esse é um sinal cla-
ro de que todas as medi-
das que tomamos lá no 
começo do ano passado 
e outras tomadas em 
2020 estão produzindo 
resultados positivos”, 
afirmou o governador.

Conforme Mauro Men-
des, o Estado produz e 

Da Redação
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Governador anunciou que salários serão pagos dentro do mês e destacou retomada de obras em todos os municípios

Conforme Mauro Mendes, o Estado produz e se desenvolve graças ao trabalho da população que 
vive em Mato Grosso

Edital de Convocação 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA 
ASSEMBLEIA GERAL. 

  
Prezados Senhores (as) Associados (as)  

  
A Associação Filhos de Jorge, no uso de suas 

atribuições, convoca todos os interessados 
para Assembleia Geral a realizar-se no 

próximo dia 01 de outubro de 2020, na sua 
sede, rua Uruguai, nº 10, quadra 17 Bairro 

asa Bela, CEP: 78.150-459 cidade de Várzea 
Grande – MT, iniciando-se os trabalhos às 
19:00, em primeira convocação, ou na falta 
de quórum necessário às 19:30 em segunda 

convocação, com qualquer número de 
presentes para deliberarem sobre a seguinte 

ordem do dia: 
 
  

1°. Eleição da diretoria. 
2º  Votação do estatuto.  

 

Gleidson Lauro Queiros Vani 
Representante

Nossa Senhora do Livramento /MT, 
01 de Outubro de 2.020.

se desenvolve graças ao 
trabalho da população que 
vive em Mato Grosso.

“Tudo o que estamos 
fazendo no Governo é 
mérito do povo corajoso 
e trabalhador, que vive 
neste Estado. Por isso, 
tenho muito orgulho em 
dizer que tudo o que es-
tamos fazendo é possível 
porque esse é um Estado 
de gente valente”, pon-
tua.

Mendes ressalta que 
com o reequilíbrio, foi 
possível a retomada das 
obras, citando os seto-
res de infraestrutura, na 
saúde e educação que 
hoje são tocadas pelo 
Estado e permitem a ge-
ração de mais de 10 mil 
empregos. Só para citar 
como exemplo, o Gover-
no investe R$ 1 bilhão 
em obras em rodovias e 
pontes, R$ 150 milhões 
na construção e reforma 
de escolas e na moder-
nização de unidades de 
saúde em todo o Estado.

Conforme Mauro Men-
des, na Infraestrutura 
há centenas de obras em 
andamento que contem-
plam todas as regiões 
de Mato Grosso. Muitas 
delas eram aguardadas 
há décadas pela popula-
ção local, como a ZPE 
de Cáceres e o encabe-
çamento das pontes da 
Estrada do Matão, em 
Pontes e Lacerda.

“Com trabalho e serie-
dade, consertamos nos-
so Estado. E os resulta-
dos já estão aparecendo. 
Queremos mais e Mato 
Grosso pode mais. 

De agora em diante, tem 
muito mais para aconte-
cer”, concluiu o gover-
nador.
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Da Redação

VÁRZEA GRANDE

Adversários de Emanuelzinho 
representam a velha política

Reprodução/Montagem

Kalil Baracat tem ao seu lado o ex-prefeito cassado Walace Guimarães, enquanto Flávio 
Vargas tem como apoiador o ex-prefeito Tião da Zaeli, que renunciou para não ser cassado

Walace Guimarães recuou de candidatura por desgaste político e usou as redes sociais para 
declarar apoio a Kalil

Flávio Vargas tem Tião da Zaeli, que renunciou ao mandato de prefeito em 2012, como 
coordenador da campanha

Diga-me com quem andas e eu te direi quem tu és. A 
máxima ilustra bem a situação de dois candidatos a 
prefeito de Várzea Grande, tem quem entre seus prin-
cipais apoiadores figuras que levaram o município a 
uma instabilidade política que prejudicou o desen-
volvimento da cidade. São figuras que representam a 
chamada velha política, que tiveram perderam o man-
dato e agora tentam retornar de forma dissimulada, 
oferecendo apoio político.

O candidato Kalil Baracat (MDB) tem ao seu lado o 
ex-prefeito Walace Guimarães (PV), que externou seu 
apoio ao emedebista através das redes sociais. Vale 
lembrar que Walace chegou a anunciar pré-candida-
tura a prefeito, mas recuou devido à alta rejeição fren-
te ao eleitorado várzea-grandense.

Enquanto isso, o candidato Flávio Vargas tem como 
apoiador o empresário Tião da Zaeli, que foi prefeito 
entre 2011 e 2012 e renunciou ao mandato para se li-
vrar de uma possível cassação pelo Legislativo, o que 
o tornaria inelegível por 8 anos. A decisão foi tomada 
após denúncia do ex-procurador do município, Anto-
nio Carlos Kersting Roque, de que não teria se desin-

compatibilizado da administração de suas empresas 
em 2009 para assumir o cargo de vice-prefeito, do 
então prefeito Murilo Domingos.

Já Walace foi prefeito entre 2013 e 2015, quando 
acabou cassado por prática de Caixa 2 nas eleições 
de 2012. Na ação julgada pelo magistrado José Luiz 
Lindote, foi identificada uma série de transferências 
bancárias para fornecedores, doares e coordenadores 
da campanha eleitoral. O valor total dos pagamentos 
feitos a duas empresas e a uma pessoa física foi de 
R$ 3,2 milhões. No entanto, o então candidato só te-
riamdeclarado despesas de R$ 1,4 milhão, segundo 
a ação.

Tanto Zaeli como Walace foram responsáveis por 
jogar Várzea Grande em uma instabilidade política 
que prejudicou o município. A instabilidade come-
çou em 2011, quando o então prefeito Murilo Domin-
gos (PR) e o vice-prefeito Sebastião dos Reis Gon-
çalves, conhecido como Tião da Zaeli (então no PR, 
hoje sem partido) foram afastados pela primeira vez.

De lá para cá, foram onze mudanças no comando do 

município. Em uma delas, Zaeli ficou no cargo por 
apenas três horas.

Agora, os dois ex-gestores declaram apoio a pos-
tulantes ao Paço Couto Magalhães, na tentativa de 
voltar, mesmo que em um segundo plano, a ditar as 
regras no Executivo Municipal.

Representantes da velha política, se furtaram de 
enfrentar o julgamento dos eleitores, sabedores que 
seriam reprovados nas urnas.

No caso do candidato Flávio, joga por terra o discur-
so do político novo, que nunca disputou cargo públi-
co, tendo ao seu lado um nome com experiência, que 
comandou a Prefeitura e não deixou saudades.

Kalil Baracat e Flávio Vargas têm como adversário 
o jovem deputado federal Emanuel Pinheiro Neto, 
o Emanuelzinho (PTB), que em seu primeiro man-
dato conseguiu auxiliar a Prefeitura com recursos e 
equipamentos, inclusive nesse período de pandemia, 
quando destinou respiradores para amparar pacien-
tes infectados pelo coronavírus no município.
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ARIES
A Lua Crescente desta semana vai mexer com a carreira e com as metas 
futuras. Você está numa fase de crescimento. Para obter êxito, é preciso 
priorizar as tarefas e lidar de maneira mais consciente com as responsabi-

lidades. A relação com autoridades é uma situação que pode demandar mais de você 
nesta semana. Olhar para o futuro é um exercício que deve ser feito com sabedoria. 
Existem tensões para se comunicar com algumas pessoa e podem acontecer atritos 
com uma pessoa específica.

TOURO
A Lua Crescente desta semana vai mexer com crenças, campo filosófico, es-
tudos e viagens. Mas será um período importante para colocar a mão na sua 
consciência e atuar ao lado da justiça, por meio de movimentos que sejam 

éticos. Pode ser que você encontre dificuldades para lidar com prestadores de serviço, 
funcionários e colegas de trabalho. O ideal é atuar com flexibilidade para negociar com 
equilíbrio e avaliar quais pontos podem ser melhorados. 

GEMEOS
A Lua Crescente desta semana vai mexer com recursos compartilhados, 
bens materiais, contas a pagar e encerramentos importantes que precisam 
ser articulados com sabedoria. Há tensões para avaliar como deve atuar 

com projetos ou com um grupo de pessoas que, de alguma forma, dependem da sua 
liderança. É uma semana delicada para examinar, com entendimento, como é possível 
articular, expor e desenvolver ideias de uma forma justa e equilibrada. O desapego é a 
melhor postura para que consiga transpor os obstáculos, porque é momento de elevar 
as ideias e de promovê-las sabiamente.

CANCER
A Lua Crescente desta semana vai mexer com o relacionamento. A relação 
pode envolver o casamento, as relações afetivas em família ou as relações 

comerciais. A maturidade é um fator que deve ser exercitado para que você encontre o 
equilíbrio e uma ação justa. A maturidade, aliada à flexibilidade, pode gerar resultados 
melhores. 

LEÃO
A Lua Crescente desta semana vai trazer crescimento para o trabalho e para 
a forma de produzir. A rotina merece atenção especial e o céu exige uma 
performance mais produtiva e avaliativa das tarefas que precisam ser cumpri-

das. O cenário também pode impulsionar as relações com funcionários e prestadores 
de serviço. O desafio é a forma como deve se posicionar com algumas pessoas que 
afetam negativamente o seu crescimento profissional e o rendimento diário. 

VIRGEM
A Lua Crescente desta semana vai trazer urgência para obter soluções 
afetivas, seja com os filhos ou no campo amoroso. A experiência também 

gera uma reflexão profunda sobre como deve atuar com a autoestima e o crescimento 
dos seus talentos e das suas competências. O setor financeiro o preocupa e pede 
habilidade para criar novas condições de ganhos materiais, assim como avaliação. 

Sejam praticantes da palavra, e não apenas ou-
vintes, enganando vocês mesmos. 

Tiago 1:22Lamentações 3:22-24

1 e 1/2 xícara (chá) de farinha de 
trigo 2 xícaras (chá) de açúcar 1 
colher (sopa) de canela em pó 1 
colher (sopa) de fermento em pó 
químico Manteiga e farinha de trigo 
para untar e enfarinhar 15 bananas 
maduras em rodelas 1/2 xícara 
(chá) de manteiga derretida 4 ovos 
batidos 1 colher (café) de essência 
de baunilha 200g de chocolate ao 
leite picado Chocolate ao leite der-
retido para decorar

ingredientes

Como Fazer

Tirar um ano sabático para colocar as ideias em ordem, 
superar crises existenciais e recuperar a energia é um sonho, 
porém, nem sempre possível. 

1: DÊ MAIS RISADAS

De acordo com um estudo realizado pela escola de medi-
cina da Universidade de Maryland, em Baltimore (EUA), dar 
risada faz com que o fluxo de sangue aumente 22%, reduzindo 
a pressão arterial. Usando filmes engraçados, os cientistas 
conseguiram avaliar o efeito das emoções na saúde cardio-
vascular, mostrando que o riso está ligado à função saudável 
dos vasos sanguíneos. 

ATITUDE 2: APROXIME-SE DA NATUREZA
Nem todos tem o privilégio de morar no campo, acordar 

cedo e apreciar o sol nascer, mas passar um final de semana 
longe da agitação pode ajudar a se “desligar”, até mesmo uma 
caminhada no parque, ajuda muito. Foi o que disse um grupo 
de pesquisadores da Universidade de Essex. 

ATITUDE 3: EXERCITE A GRATIDÃO
Quem expressa gratidão pelas coisas da vida tem melhor 

humor. Isso está confirmado em uma pesquisa da Universida-
de da Califórnia, publicada na revista científica Spirituality in 
Clinical Practice, que observou 186 voluntários durante dois 
meses. Segundo Diniz, a gratidão melhora a saúde mental, 
pois direciona os pensamentos para emoção e ação positivas. 
Ser grato dissolve medo, angústia e raiva, reduz ansiedade, 
aumenta sensação de prazer, eleva autoconfiança.

ATITUDE 4: CULTIVE BOAS AMIZADES
Uma pesquisa feita pela Universidade Brigham Young, nos 

EUA, comprovou que quem tem amigos pode viver até 50% 
mais do que quem cultiva a solidão. Mas fica a dica: Aprenda 
a ser mais flexível em suas relações, respeite seu sistema de 
valores e crenças, mas procure ouvir o outro. Tenha empatia 
e não queira impor apenas suas condições. Dessa forma, vai 
ficar fácil desfrutar da companhia de outras pessoas.

ATITUDE 5: CUIDE MELHOR DO SEU TEMPO
Afastar-se das redes sociais ou da televisão e dedicar mais 

tempo à atividades físicas ou à alguém de seu vinculo social 
pode ser o segredo para uma vida mais gostosa. 

A regra é PARE DE PERDER TEMPO!

Em uma tigela, misture a farinha, o 
açúcar, a canela e o fermento. Em 
uma fôrma de 22cm de diâmetro un-
tada e enfarinhada, faça uma cama-
da com metade das bananas. Sobre 
elas, faça uma camada com metade 
da manteiga, uma camada com 
metade da mistura de farinha, uma 
camada com metade do chocolate 
picado e uma camada com metade 
dos ovos batidos com a essência de 
baunilha. Repita as camadas com 
os ingredientes restantes.

Leve ao forno médio (180º C), 
preaquecido, por 40 minutos ou até 
dourar. Deixe amornar, desenforme 
e decore com chocolate derretido. 
Sirva.

Torta de banana

Quer melhorar sua saúde mental? 
5 dicas simples!

LIBRA
A Lua Crescente desta semana vai mexer com os assuntos familiares e 
domésticos. É uma semana de muitas tensões e atribulações. É importantís-
simo avaliar as responsabilidades e o modo como pode atuar de uma forma 

sadia com pessoas da família ou com assuntos relacionados ao imóvel. Você está 
sendo testado a se posicionar de uma forma justa e equilibrada para reparar erros ou 
experiências que avalia como injustas. Uma visão ampla do cenário vai contribuir para 
que você se conscientize dos compromissos.

ESCORPIÃO
A Lua Crescente desta semana vai mexer com as relações próximas, 
podendo dar destaque a reuniões, contatos e informações que precisam 
ser circuladas. O setor tocado também pede aprimoramento dos estudos 

e dá destaque ao seu conhecimento. Com certeza será essencial se posicionar e 
avaliar como pode se expressar com qualidade. Algumas tensões emocionais vinda 
de pessoas próximas pedem uma reflexão mais profunda sobre como pode ou deve 
se posicionar. 

SAGITÁRIO
Nesta semana, a Lua Crescente vai mexer com os recursos materiais, dando 
destaque a investimentos e a uma abordagem mais agressiva em relação 

a ganhos. É uma semana para analisar as parcerias e averiguar como pode obter 
um crescimento consistente. O céu pede para analisar como pode liderar os seus 
projetos, levando em consideração as parcerias e a interação com os clientes. As 
responsabilidades financeiras são altíssimas, contudo a prioridade é avaliar contratos 
e possíveis negociações.

CAPRICORNIO
Esta semana é muito importante para o seu desenvolvimento. A Lua Cres-
cente acontece no seu signo e pede que você encare as suas necessidades 

com foco no autodesenvolvimento. Você provavelmente será levado a tomar decisões 
com seriedade e, principalmente, consciência das responsabilidades envolvidas. 
A maturidade é um fator que deve ser exercitado diariamente nesta semana. Esteja 
atento a contratos, acordos e negociações. 

AQUÁRIO
Você vem passando por um ciclo de prisões emocionais que precisam ser 
encaradas de uma forma madura para que haja superação. A Lua Crescente 

desta semana exige mais de você, principalmente para liderar a sua própria vida 
profissional. Para obter a liberdade que almeja, será essencial encarar os obstáculos 
emocionais que oprimem o seu desenvolvimento. 

PEIXES
É uma semana fortíssima de atribuições que devem ser revisadas e, conse-
quentemente, assumidas de uma forma consciente em projetos ou com um 

grupo de pessoas. O setor financeiro merece atenção redobrada e provavelmente 
serão analisadas possíveis propostas comerciais. É necessário interagir com maturi-
dade e entendimento com o momento pelo qual você vem passando.

i l m e s
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Você está em busca de um bom filme para ver 
na Netflix!?

Confira esse filmaço que preparamos pra você!!

Quase uma Rockstar
Neste filme, uma jovem de 17 anos tenta 
esconder de seus amigos que vive com a 
sua mãe alcoólatra em um ônibus escolar 
enquanto mantem o otimismo. Entretanto, 
após acontecer uma tragédia, a adolescente 
passa a ver tudo com outros olhos.



JORNALISTA E COLUNISTA SOCIAL

IRENECarvalho

O deputado estadual 
Thiago Silva, na foto 
em comemoração ao 
dia dos filhos. Deus 

abençoe!
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A colega jornalista Denise Niredeau-
er! Super elegante.

O empresário Igor Noda, reabrindo as 
portas de sua casa Garden! A cidade 
aguardava ansiosa por isso!!!

A blogueira Aline Toledo, em mais um 
Look apresentado a sua página plus 
pode!

Aniversariante da semana, a bela 
Karen pitangueira!! Felicidades..

Aniversariante da semana, Annie 
Karolinne Leal, na foto com seu 
gatinho Henrico


